

大震災・復興ニュース(第82報)

平成24年11月8日
 仙台地方振興事務所水産漁港部

1 水産業復旧・復興に向けた対応状況(国及び県全体の動き)

宮城県内の水産物の放射性物質測定結果について

- 1 測定年月日 平成24年10月30日～11月6日
- 2 測定分析機関 宮城県, いであ(株), (株)総合水研究所, (一財)九州環境管理協会, 東北緑化環境保全(独), (財)日本冷凍食品検査協会, (財)日本食品分析センター, (財)日本分析センター, (公財)海洋生物環境研究所

3 測定及び対応結果

鮫浦湾沖のクロダイから基準値を超える放射性セシウムが検出されました。このため、国から11月6日付けで金華山以北のクロダイの出荷制限が指示されました。

なお、金華山以南については、6月28日付けで国による出荷制限指示済みとなっています。

水産物(漁獲日 平成24年10月21日～11月5日)

(単位:ベクレル/kg)

種別	漁獲場所	放射性セシウム	種別	漁獲場所	放射性セシウム
スズキ	金華山～江ノ島沖	2.6	ジマス(養殖)	黒川郡大和町(養殖場)	不検出
スズキ	金華山～江ノ島沖	2.2	マダラ	宮城県沖	2.1
マダラ	宮城県沖	1.8	マダラ	宮城県沖	2.3
マダラ	宮城県沖	1.7	マダラ	宮城県沖	3.8
マダラ	宮城県沖	9.6	スズキ	南三陸町歌津沖	1.6
スズキ	気仙沼市唐桑沖	1.6	スズキ	金華山～江の島沖	2.3
マダラ	宮城県沖	8.3	マダラ	志津川沖	1.1
スズキ	気仙沼市唐桑沖	9.9	イワイワイメ	女川湾沖	不検出
アイナメ	女川湾(寺間)沖	1.7	ヒラメ	女川湾沖	6.1
シロサケ	三陸南部沖	不検出	クシガキ	金華山～江の島沖	不検出
マダラ	宮城県沖	4.4	スズキ	金華山～江の島沖	1.4
マカジキ	三陸南部沖	0.48	マダラ	宮城県沖	1.8
スズキ	南三陸町歌津沖	2.0	マダラ	宮城県沖	6.4
スズキ	東松島市浜市沖	3.4	マダラ	宮城県沖	5.5
クロダイ	東松島市浜市沖	2.2	マダラ	宮城県沖	1.7
アオザメ	日本太平洋沖合北部	4.5	マダラ	宮城県沖	2.5
ヨシキリザメ	日本太平洋沖合北部	不検出	スズキ	江の島沖	1.4
イワナ	軍沢川(鳴子温泉鬼首)	4.9	クロダイ	鮫浦湾沖	290
ジマス(養殖)	遠刈田郡蔵王町(養殖場)	不検出	ヒラメ	東松島市浜市沖	1.7
イワナ(養殖)	遠刈田郡蔵王町(養殖場)	不検出	スズキ	松島湾	1.5
ヤマメ(養殖)	遠刈田郡蔵王町(養殖場)	不検出	ヒガンフグ	松島湾	8.6
イワナ(養殖)	栗原市花山(養殖場)	不検出	クシガキ	花淵浜沖	1.5
イワナ(養殖)	栗原市花山(養殖場)	不検出	スズキ	菖蒲田浜沖	2.8
イワナ(養殖)	黒川郡大和町(養殖場)	不検出	ヒラメ	菖蒲田浜沖	6.3
ヤマメ(養殖)	黒川郡大和町(養殖場)	不検出	放射性物質値は漁獲日における値を示す。		

県のホームページがリニューアルしました

11月6日(火)から県のホームページがリニューアルしました。

分かりやすく利用者が情報を探しやすいホームページを目指し、サイト構成が見直されました。

各ページのアドレスが変更されていますので、サイト内のページをブックマークしている方は変更をお願いします。

2 管内の復興に向けた動き

<水産漁港部からのお知らせ>

塩釜の水産物と地域資源を活用した

創作料理お披露目会

1月5日(月), マリンゲート塩釜において, 観光関係者や飲食店の方々を対象に, 県主催による「塩釜の水産物と地域資源を活用した創作料理お披露目会」が開催されました。

イベントでは, 料理店による創作料理, 水産加工品, 家庭料理メニュー, お弁当メニューの紹介があり, 参加者は料理の創意工夫に各々刺激を受けた様子でした。

今後は地域での取組の拡大を図り, DCなどでの展開が期待されます。

<トピックス>

「ふるさと名取秋まつり」

1月3日(土), 名取市文化会館を会場に「ふるさと名取秋まつり」が開催されました。

イベントでは, アカガイの塩漬等の加工品販売や笹かまぼこの炭火焼き体験, 餅撒きなどが行われ, 大勢の人出で賑わいました。

また, 地元関上で漁獲されたコタマガイを中心に地元の野菜を用いた「名取クラムチャウダー」の販売が人気を集めています。

「ボッケと収穫祭」

1月4日(日), セブ浜町生涯学習センターを会場に, 「ボッケと収穫祭」が開催されました。

イベントでは, ボッケ(ケムシカジカ)はもちろんのこと, メバルやアナゴ, ガザミ等水産物の廉価販売が行われ, 買い求める地元客が見られました。

また, ボッケ鍋の試食や子どもたちにはボッケ釣りが人気を集めていました。

浜市の海苔加工施設が完成

1月7日(水), 東松島市浜市地区で, 東松島漁業生産組合の海苔加工施設が完成し, 落成式が行われました。

来週から稼働予定であり, 浜市地区では震災後初めての海苔生産となります。

乾海苔の出来映えが期待されます。

落成式の様子



お披露目会の様子



名取クラムチャウダー



ボッケ釣り

